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СДЭК: скорость и качество 
по разумной цене 

Развитие онлайн-торговли вытесняет посредни-
ков: производители работают с покупателями напря-
мую. Неизменным звеном в цепочке остается логисти-
ка – эксперты отмечают рост этого сегмента рынка.

«Компания СДЭК (Служба доставки Экспресс-курьер) 
работает в логистическом бизнесе уже более 15 лет, с 2009 
года открылось свыше 300 офисов франчайзи в России, 
СНГ и Китае, каждый из них работает по единым стандар-
там качества, скорости и лояльной ценовой политики. В 
прошлом году обновленный офис франчайзи открылся и 
в Архангельске», – рассказывает директор франчайзи 
СДЭК в Архангельске Олег ГОЛОВАНОВ.

Курьерская служба СДЭК осуществляет срочные от-
правления и приемку грузов в Архангельске и по всему 
миру. Основные клиенты – частные лица, организации и 
интернет-магазины. Наиболее востребованные услуги – 
доставка посылок, корреспонденции, документов. На по-
пулярных направлениях перевозки грузов – специальные 
цены. Стоимость авиадоставки документов из Архангель-
ска в Москву – от 360 рублей. Активно развивается работа 
с туркомпаниями: до 30 сентября текущего года они мо-
гут получить выгодное предложение по доставке докумен-
тов «дверь-дверь» в Москву, Санкт-Петербург и обратно. 

Преимущество работы с компанией СДЭК оценили ты-
сячи интернет-магазинов: это широкий охват территории, 
прием наложенных платежей, выбор режима получения 
заказа, услуги примерки и возврата товара. 

Логистические решения СДЭК позволяют оформить и 
рассчитать заказ в «Личном кабинете», отследить его от-
правление на сайте, получить онлайн-консультации в лю-
бое удобное время. 

г. Архангельск, ул. Свободы, д. 53
Тел.: (8182) 20-20-00, +7-960-016-02-97 

www.edostavka.ru

Логистика
 Реклама.
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Мягкая сила искусства
«У главной сцены области 

мощный потенциал, 

а клубок проблем я готов 

распутать», – отметил 

в интервью «БК» 

новый директор 

областного театра драмы 

Сергей САМОДОВ. 
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В начале прошлой недели 
состоялась встреча руковод-
ства избиркома Архангель-
ской области с представите-
лями региональных средств 
массовой информации, по-
священная участию СМИ в 
избирательных кампаниях. 
Председатель облизбиркома 
Андрей КОНТИЕВСКИЙ рас-
сказал журналистам об изме-
нениях в законодательстве. 

В единый день голосо-
вания, 18 сентября, в Архан-

гельской области пройдут не 
только федеральные выборы, 
но и 174 местных избиратель-
ных кампании. Предстоит за-
местить 1574 мандата в пред-
ставительных органах власти 
в поселениях, депутатов му-
ниципальных собраний Кот-
ласского и Пинежского рай-
онов, городского округа «Но-
вая Земля». 

К слову, усложняются ус-
ловия аккредитации СМИ и 
допуска журналистов на из-
бирательные участки. По 
оценке Андрея Васильеви-
ча, это связано с активно-
стью отдельных обществен-

Особенность предстоящих 18 сентября 
выборов – шанс внести серьезные 
изменения в систему принятия 
политических решений в России. 
Выборы рассчитаны на увеличение явки, 
и задача любой ценой «протащить» 
ту или иную партию, судя по всему, 
не стоит. Выдвижения – самостоятельные 
и кандидатов от политических объединений 
– заканчиваются 12 июля. «Единая Россия», 
КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия» 
уже определились со списками 
и кандидатами-одномандатниками. 
И хотя они демонстрируют уверенность 
в победе, фортуна может от них отвернуться.

Эхо недели
Выборы-2016: Выдвижение кандидатов в депутаты Госдумы РФ заканч Акценты

ЖКХ: Руководство муниципального предприятия аргументирует рост 

Как пояснил Эдуард Сме-
лов, существует несколько 
основных показателей, по ко-
торым можно охарактеризо-
вать любое предприятие, за-
нимающееся поставкой воды 
для населения. Первый – ава-

рийность. Здесь Архангельск 
примерно в три раза «пре-
восходит» соседние города: 
Сыктывкар, Череповец, Пет-
розаводск и др. 

Второй показатель – ка-
чество воды. Более чем в 
50% случаев она доходит до 
архангелогородцев с превы-
шением предельно допусти-
мого уровня железа, и это 

лишь один из приведенных 
примеров. Третий показа-
тель – потери воды в сетях. 
В 2015 году они составили 
56,8%, то есть более поло-
вины воды, которая подава-
лась предприятием, ушла в 
землю. 

Помимо техническ их 
проб лем, не решены и давно 
известные финансовые. На 

начало года задолженность 
«Водоканала» перед постав-
щиками и подрядчиками со-
ставила около 1,5 млрд ру-
блей. И предприятие про-
должает работать в убыток.

Инвестиционная про-
грамма в обновленном ва-
рианте в идеале должна вы-
вести МУП из столь плачев-
ного положения. Главная за-

«Водоканал» рассчитывает на 
В конце июня 
директор МУП 
«Водоканал» 
Эдуард СМЕЛОВ, 
назначенный на эту 
должность в январе 
2016 года, заявил 
о повышении тарифов 
на водоснабжение 
и водоотведение. На 
пресс-конференции, 
прошедшей 4 июля, 
он рассказал, 
в каком состоянии 
сейчас находится 
предприятие 
и зачем необходимо 
увеличивать 
стоимость услуг. 

Ирина ФОКИНА

журналист

БК
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Анонс

 ■Советы опытного 
налогового адвоката

Фактор преюдиции: есть ли воз-

можность доказать, что она непри-

менима к спору, который сегодня 

стоит на повестке дня?

Иногда возникают ситуации, когда 
в ходе судебных споров (в т.ч. и налого-
вых), инспекция ссылается на судебные 
решения, которые были вынесены суда-
ми ранее по этому же налогоплательщику и по аналогичным 
обстоятельствам спора. Но если обстоятельства те же са-
мые, но в деле появились новые доводы (доказательства), 
то работает ли фактор преюдиции? Должен ли суд рассма-
тривать новые обстоятельства, появившиеся в данном деле?

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

Несистемные шансы

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК

 ■ «Этасу» запретили 
работать с детьми

Прокуратура Архангельска провела проверку де-

ятельности известной общественной организации 

«Этас». Как выяснилось, один из ее учредителей, осу-

ществляющий полномочия исполнительного директо-

ра, в 1996 году был осужден за совершение разврат-

ных действий в отношении ребенка и отбывал наказа-

ние в виде лишения свободы.

Между тем «Этас», в состав которого также входят се-
меро подростков в возрасте 15-17 лет, ведет активную дея-
тельность с участием несовершеннолетних, проводит фору-
мы, фестивали, обучающие занятия для школьников, акции 
с участием детей в образовательных организациях.

Законодательством РФ установлен запрет на занятие 
педагогической и иной деятельностью в сфере образова-
ния, воспитания, развития несовершеннолетних для лиц, 
имеющих или имевших судимость, прежде всего за престу-
пления против половой неприкосновенности детей.

Прокурором города Архангельска был составлен иск о 
прекращении деятельности общественной организации 
«Этас» в части работы с несовершеннолетними. Cуд встал 
на сторону надзорного ведомства, сообщает пресс-служба 
прокуратуры Архангельской области. 

 ■Инвестор готов начать освоение 
Павловского месторождения

Эксплуатация горно-обогатительного комбината 

(ГОКа) на Павловском месторождении свинцово-цин-

ковых руд на Новой Земле начнется в 2021 году: таков 

основной результат заседания рабочей группы по ре-

ализации инвестпроекта при правительстве области.

По словам гендиректора АО «Первая горнорудная ком-
пания» Александра ЛУКИНА, там будут построены причаль-
ный комплекс, вахтовый поселок на 500 человек и хранили-
ще отвалов. Возведение ГОКа начнется в 2019 году.

Продукцией будущего ГОКа – свинцово-цинковым кон-
центратом – уже заинтересовались некоторые компании Ки-
тая, России и Швеции. Всего на месторождении предпола-
гается задействовать порядка 1200-1400 человек. Набирать 
персонал компания планирует в Архангельской области.

В скором времени из порта Архангельск на Новую Зем-
лю отправятся два судна с оборудованием.

Павловское свинцово-цинковое месторождение входит 
в пятерку крупнейших в России.

 ■При получении субсидий 
выявлен эпизод мошенничества

СУ УМВД России по г. Архангельску окончило рас-

следование уголовного дела в отношении 34-летнего 

мужчины, который обвиняется в хищении более 7 млн 

рублей при получении субсидий на развитие бизнеса. 

Как следует из материалов дела, злоумышленник узнал 
о том, что учредители ООО имеют возможность использо-
вать целевую субсидию в размере 1,5 млн рублей: деньги 
были выделены для организации бизнеса по восстановле-
нию автомобильных шин. Позднее получатели субсидии ре-
шили отказаться от своих планов, однако обвиняемый убе-
дил их в том, что сможет наладить подобное производство.

Подписав у директора платежные документы, он обеспе-
чил перевод денег на свой личный счет, после чего направил 
в контролирующие организации фиктивные отчеты о покуп-
ке оборудования, полученной прибыли и т. д. Затем, имея в 
распоряжении реквизиты подконтрольных ему ООО, обви-
няемый аналогичным образом еще дважды похитил сред-
ства субсидий на общую сумму 5 млн 782 тысячи рублей.

Мужчине предъявлено обвинение в совершении престу-
плений, предусмотренных ст. 159 УК РФ – в части соверше-
ния мошенничества в особо крупном размере, сообщает 
официальный сайт МВД России. 
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Подробности
ивается 12 июля

тарифов

«зрячие» ремонты
дача – в ближайшие четыре 
года добиться безубыточно-
сти и начать получать при-
быль, чтобы затем  в тече-
ние семи лет  расплатиться 
со старыми долгами. Стои-
мость этой программы – 4,4 
млрд рублей. 

Как обещает руководство 
«Водоканала», в 2017-2020 го-
дах будут модернизированы 
все производственные мощ-
ности предприятия: канали-
зационные и водопровод-
ные насосные станции, цен-
тральные очистные сооруже-
ния и сети, на которых с по-
мощью созданной системы 
контроля утечек будут выяв-
лены основные точки потерь 
и стоков. 

«Для того чтобы приве-
сти систему в нормальное 
состояние, нет необходимо-
сти менять все сети, – рас-
суждает Эдуард Смелов. – 
Нужно знать, где их менять: 
делать «зрячий» ремонт. На 
сегодняшний день мы ра-
ботаем на сетях только там, 
где авария вышла на поверх-
ность, «вслепую». Требует-
ся система учета. Пока мы ее 
не создадим, о снижении по-
терь говорить не приходится. 
На каждом участке водовода 

должен стоять счетчик с дат-
чиком давления, шума и так 
далее, который будет опреде-
лять, течет вода по трубе или 
уходит вовне. На ремонт и за-
мену труб предполагается на-
править 1 млрд рублей. По-
рядка 600 млн  на создание 
системы учета на внутренних 
сетях «Водоканала» и в домах 
потребителей, чтобы полно-
стью контролировать объ-
ем воды, продаваемой на-
шим абонентам. Остальное 
– на реконструкцию канали-
зационных и водопроводных 
насос ных станций и сетей». 

Реализация инвестицион-
ной программы, как считают 
разработчики, должна приве-
сти к снижению потерь воды 
в сетях до 20%, при этом на-
дежность работы сети – вы-
расти в три раза, количество 
проб с возможным превы-
шением железа – снизить-
ся в пять раз и не превышать 
10%, а затраты электроэнер-
гии на подачу 1 куб. м воды и 
отведению 1 куб. м стоков – 
сократиться на 25%.

Как утверждает руковод-
ство «Водоканала», именно 
для реализации инвестици-
онной программы и достиже-
ния таких результатов и тре-

буется повышение тарифов. 
С 1 июля по 31 декабря 2016 
года тариф на водоснабже-
ние будет составлять 26,64 
рубля за 1 куб. м, тариф на 
водоотведение – 24,41 рубля 
за 1 куб. м. Стоимость услу-
ги выросла на 4%, в дальней-
шем она будет увеличивать-
ся не более чем на 6,5% еже-
годно.

Сейчас МУП «Водоканал» 
старается оптимизировать 
свою работу в сотрудниче-
стве с населением. На пред-
приятии работает информа-
ционно-справочная служ-
ба, которая принимает сооб-
щения горожан о подпорах, 
авариях, открытых колодцах 
и сообщает им о сроках лик-
видации неполадок – обыч-
но это 3-4 дня. МУП набира-
ет новых сотрудников и ста-
рается повышать заинтере-
сованность персонала в ка-
чественных результатах сво-
его труда, чтобы иметь воз-
можность отрабатывать каж-
дую заявку уже на следующий 
день после ее поступления. 
Но пока инвестиционная про-
грамма «Водоканала» не нач-
нет давать результаты, о за-
метных улучшениях его рабо-
ты говорить трудно. 

Пресс-релиз

 ■На площадке АЦБК 
состоится деловая игра 

26 – 28 сентября 2016 года на площадке АО «Ар-

хангельский ЦБК» состоится деловая игра по вы-

даче комплексного экологического разрешения 

(КЭР). 

Цель мероприятия – информирование субъектов 
промышленности о текущих изменениях государствен-
ного регулирования в природоохранной сфере, созда-
ние единого понимания процедур выдачи и получения 
КЭР в субъектах Российской Федерации, а также реа-
лизация п. 94 Плана основных мероприятий по прове-
дению в стране Года экологии (2017 год), утвержден-
ного распоряжением Правительства РФ №1082-р от 
2.06.2016. 

Формат деловой игры, проводимой в АО «Архангель-
ский ЦБК», позволит обсудить комплексный подход к 
оценке негативного воздействия ЦБК на окружающую 
среду, порядок организации производственного эко-
логического контроля, сформулировать предложения 
и рекомендации в отношении разработки проекта «По-
рядок выдачи КЭР, внесения в них изменений, их пере-
оформления и отзыва». 

К участию в деловой игре приглашены специалисты 
контрольно-надзорных органов, профильных департа-
ментов органов исполнительной власти субъекта РФ, 
руководители экологических служб ведущих россий-
ских ЦБК, Шведского агентства охраны окружающей 
среды (SwEPA), эксперты от научных и образователь-
ных учреждений России, а также представители обще-
ственности и СМИ.

Справка «БК»

Архангельский ЦБК основан в 1940 году. 

Является одним из ведущих лесохимиче-
ских предприятий РФ и Европы. Специализиру-
ется на производстве картона и товарной цел-
люлозы, бумаги и бумажно-беловых изделий. 
Единственный акционер АЦБК – австрийская 
компания Pulp Mill Holding GmbH. 

Права бизнеса: В области создадут единый call-центр

«Поручения, утвержденные губернато-
ром, адресованы органам государственной 
власти в области. План мероприятий был 
составлен на основе предложений по улуч-
шению правового положения предпринима-
телей, выработанных в результате анализа 
условий ведения бизнеса в регионе в 2015 
году», – поясняет Николай Евменов.

В частности, в докладе отмечено, что 
предпринимателям необходимо получать 
больше сведений о мерах государственной 
и муниципальной поддержки. До 31 декаб-
ря 2016 года министерство экономическо-
го развития совместно с региональным биз-
нес-инкубатором должны будут создать 
сервис рассылки актуальной информации 
по электронной почте.

Аппарат бизнес-уполномоченного, в 
свою очередь, готовит бесплатное мобиль-

ное приложение для предпринимателей Ар-
хангельской области: оно позволит опера-
тивно знакомиться с законодательными но-
вовведениями, обращаться к омбудсмену, в 
режиме онлайн подключаться к трансляци-
ям проводимых им мероприятий. В ближай-
шее время мобильное приложение будет за-
пущено в тестовом режиме.

Как сообщает пресс-служба уполномо-
ченного при губернаторе Архангельской об-
ласти по защите прав предпринимателей, 
одна из важных проблем, которая нашла 
свое отражение в докладе, – борьба с «те-
невым бизнесом». Игорь Орлов дал поруче-
ние задействовать общественные объеди-
нения предпринимателей и создать единый 
call-центр, который будет принимать сооб-
щения о фактах сомнительного и нелегаль-
ного поведения на рынке.

Губернатор принял 
предложения омбудсмена
Губернатор Архангельской 
области Игорь ОРЛОВ подписал 
поручения о реализации плана 
мероприятий по устранению 
недостатков, обозначенных в 
докладе бизнес-уполномоченного 
Николая ЕВМЕНОВА. 
Речь идет о соблюдении 
прав и законных интересов 
субъектов предпринимательской 
деятельности на территории 
региона.

ных организаций, которые 
под видом представителей 
прессы затрудняют работу 
участковых комиссий. 

Стали строже и требова-
ния к наглядной агитации – 
теперь, в частности, в агит-
материалах совсем запре-
щено использовать изобра-
жения детей. Кроме того, 
агитационные выступления 
кандидатов в СМИ не могут 
сопровождаться коммента-
риями чиновников государ-
ственных органов власти 
и органов местного само-
управления. 

На встрече с журнали-
стами Андрей Контиевский, 
в общем-то, убедил присут-
ствующих в том, что ужесто-
чение правил аккредитации 
еще не означает очередного 

заката вечно грядущей демо-
кратии в России. 

В самом деле, смена ру-
ководства ВЦИК, первые ре-
зультаты деятельности ее 
нового руководителя Эллы 
ПАМФИЛОВОЙ внушают 
определенный оптимизм. В 
Республике Коми, например, 
развернулось следствие по 
делу экс-председателя рес-
публиканского избиркома 
Елены ШАБАРШИНОЙ, пре-
бывавшей в этой должно-
сти с января 2007-го по ав-
густ 2015 года. Ее обвиняют 
в получении крупных взяток – 
всего на сумму 6 млн рублей 
– за систематические при-
писки, искажение результа-
тов выборов. По сообщени-
ям СМИ, Елена Шабаршина 
свою вину признала и даже 

пыталась покончить жизнь 
самоубийством... По слу-
хам, давая добро на расчис-
тку этих авгиевых конюшен, 
Элла Памфилова намерена 
добиться средней по стра-
не явки на выборы на уровне 
60%, что, видимо, важно для 
легитимации – в том числе и 
международной – их резуль-
татов.

По новым правилам пред-
лагать свои кандидатуры на 
выборы могут и самовыдви-
женцы. Для этого им необхо-
димо собрать подписи 3% от 
общего количества избира-
телей, что составляет при-
мерно 14 тысяч человек. По 
обоим архангельским окру-
гам – северному №72 и юж-
ному №73 – уже появились 
первопроходцы. По «югу» 
это котласская учительница 
Елена ЛОМОВА. По «северу» 
– сотрудник АО ПО «Севмаш» 
Дмитрий КАЛИНИЧЕВ.

Недавно появилась ин-
формация о результатах 
пре д выборны х с ъ ез дов 
партий «Родина», «Яблоко» 
и Партии народной свобо-
ды – ПАРНАС. За «Родину» 
по округу №72 устремится 
навстречу электорату из-
вестный в регионе владелец 
сайта «Архсвобода» Николай 
ПРОКОФЬЕВ, а по №73 – экс-
депутат областного Собра-
ния от ЛДПР, ныне защитник 
интересов фермеров Помо-
рья Михаил СИЛАНТЬЕВ. Со-
ответственно «Яблоко» пред-
ставят: по «северу» – бизнес-
мен и политолог Андрей ЧУ-
РАКОВ, а по южному округу 
– предприниматель и руко-
водитель регионального от-
деления партии Юрий ЧЕС-
НОКОВ. Идеалы Партии на-
родной свободы в Поморье 
предстоит отстаивать пи-

сателю и краеведу Михаилу 
БУТОРИНУ.

По информации на 8 
июля, лишь списки ЛДПР 
прошли регистрацию ВЦИК. 

Без сомнения: кандидатов 
от партий, не имеющих фрак-
ций в Государственной Думе, 
будет больше. Пока что их 
имена по каким-то причинам 
скрывают. Так, заместитель 
руководителя регионально-
го отделения «Пат риотов Рос-
сии» Игорь СИМОНЕНКО, от-
казавшись назвать персона-
лии до официальной реги-
страции, в телефонном ин-
тервью заверил, что это «до-
стойные люди». Ценою боль-
ших усилий удалось узнать 
имя архангельского кандида-
та от преемника Союза пра-
вых сил – «Партии Роста». По 
округу №72 им станет Дми-
трий РОМАНОВ, предприни-
матель, соучредитель группы 
компаний «Романовъ».

Судя по всему, 18 сен-
тября политическую систе-
му России ожидает пере-
загрузка – таков, кстати, и 
слоган оппозиционной пар-
тии ПАРНАС на этих выборах. 
Малые политические силы и 
самовыдвиженцы способны 
оживить повестку дня в ходе 
дискуссий, сделать их по-
настоящему актуальными, 
живыми, мотивирующими. 
Тем более что практически 
во всех партиях «большой 
четверки» возникли – в том 
числе и в связи с выборами – 
организационные проб лемы. 
А кризис идей, связанный с 
сетью коррупции, как пред-
ставляется, в стране очеви-
ден. Успех этой перезагрузки 
всецело зависит от активно-
сти избирателей, их осмыс-
ленного желания изменить 
что-то к лучшему в стране и 
своей судьбе. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Игорь КУЗНЕЦОВ, 

руководитель регионального 

отделения партии «Родина»:

– Для партии «Родина» эти выборы 
означают шанс на возвращение на поли-
тическую сцену, с которой нас вытесни-
ли в 2007 году. И сегодня мы возвраща-
емся с пониманием того, что за это вре-
мя тогдашние победители увели страну 
в болото. Такая атмосфера опасна для 
наших устоев, в том числе и моральных. 
Не могу в этой связи обойти внимани-
ем ситуацию с исключением Юрия ША-
РОВА из рядов «Справедливой России». 
За что? За какие преступления исклю-
чают молодого и талантливого полити-
ка, так много для партии сделавшего? 
Теперь мы видим, как относится к сво-
им бывшим единомышленникам экс-
глава «Партии ЖИЗНИ» Сергей Миро-
нов. Очень хорошо, что наши пути ра-
зошлись! Для того-то и идет «Родина» в 
Госдуму – положить конец формализму 
и вопиющему высокомерию в законода-
тельной практике.
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Городская среда

Мнение: Главе города нужен советник по благоустройству

– Максим Владими-

рович, не сгорим? Вот и у 

меня прямо напротив бал-

кона здоровенный тополь 

вымахал: чувствую себя 

несколько неуютно, поч-

ти как в фильме Стиве-

на Спилберга «Война ми-

ров»... 

– Я могу только выска-
зать свое мнение, ведь я не 
специалист. Не знаю, напри-
мер, как правильно обустро-
ить Ломоносовский парк 
или Петровский сквер, что-
бы было современно и уют-
но. Повторю свое давнее 
предложение: в структуре 
управления муниципалите-
том должен появиться со-
ветник главы по формирова-
нию комфортной городской 
среды. Сегодня все депар-
таменты и управления адми-
нистрации Архангельска за-
нимаются текущей узкопро-
фильной оперативной рабо-

той. Нужны люди, которые 
бы синхронизировали и фо-
кусировали все фантазии, 
изучали лучшую россий-
скую муниципальную прак-
тику и были драйверами ин-
фраструктурной освоенно-
сти территорий. При случае 
в очередной раз буду про-
сить Игоря Годзиша об уч-
реждении такой должности. 

Меня сейчас интересу-
ет, например, вот какой во-

прос: почему летом не рабо-
тают городские плаватель-
ные бассейны?

– Действительно, по-

чему? Купаться-то в чер-

те Архангельска в этом 

году в очередной раз за-

прещено – после прове-

рок проб воды и песка 

региональным управле-

нием Роспотребнадзора. 

Вроде бы, наоборот, бас-

сейны должны работать в 

усиленном режиме.

– Да, как это и делается 
по всей Европе и во многих 
российских городах. Лето 
– сезон отпусков, отдыха, 
спорта. Объявленная при-
чина закрытия бассейнов – 
профилактика и ремонт. По-
жалуй, это оправданно, ког-
да речь идет о старых, изно-
шенных объектах. Но «Норд-
арена», в частности, – новое, 
современное сооружение, по 

определению не требующее 
объемных и длительных ра-
бот. Отношение к этому во-
просу надо пересматривать: 
для северных территорий от-
сутствие крытого плаватель-
ного бассейна в летний пери-
од – непозволительная ро-
скошь.

– А есть сейчас в Ар-

хангельске примеры по-

зитивного решения «веч-

ных» проблем?

– Конечно. В частности, 
установка камер видеонаб-
людения на набережной Се-
верной Двины от улицы Ло-
гинова до улицы Свободы. В 
сентябре 2015 года мы об-
ратились в ОГИБДД УМВД 
России по городу Архан-
гельску с предложением 
разработать техзадание по 
установке дорожных знаков, 
ограничивающих движение 
транспорта по набережной 
на этом участке в будни с 18 
до 23 часов и полностью «за-
крывающих» его в выходные. 
На покупку и установку ка-
мер были выделены 3,1 млн 
рублей. В начале 2016 года 
камеры установили, ГИБДД 
признала опыт успешным. 

– Помню, изначально 

эта тема по вашей иници-

ативе бурно обсуждалась 

в социальных сетях...

– Да, это так. Мы прово-
дили и открытое заседание 
постоянной депутатской ко-
миссии по городскому хо-
зяйству: пришли горожане, 
поддержали нашу иници-
ативу, что было очень важ-
но, поскольку далеко не все 
коллеги разделяли нашу по-
зицию. К тому же и с юриди-
ческой точки зрения возник-
ли препоны: администрации 
муниципалитетов не впра-
ве заниматься видеонаб-
людением на улицах. Для 
этого существуют специаль-

ные программы, федераль-
ные, местная власть к ним 
отношения не имеет. Так что 
решение об установке камер 
приходилось буквально про-
бивать, и мнение людей сы-
грало определяющее значе-
ние. Даже прокуратура тогда 
к нему прислушалась. 

Установка комплексов 
видеофиксации проходит по 
программам «Уютный город» 
и «Умный город». В Архан-
гельске они реализуются не 
самыми быстрыми темпами, 
хотя в целом по России при-
знаны эффективными.

Депутаты принимают 
бюджет, голосуют по другим 
вопросам, которые пред-
лагает администрация, – и 
это, конечно, очень важно: 
ведетсяконтроль над теку-
щей хозяйственной деятель-
ностью муниципалитета. Но 
все-таки я убежден: главная 
задача депутатов – улуч-
шать жизнь людей, предла-
гать и внедрять современ-
ные стандарты.

Однако реальная демо-
кратия – это, прежде всего, 
компетентное принятие ре-
шений. Вот мы и вернулись 
к началу разговора: в адми-
нистрации нужны специали-
сты – эксперты в сфере бла-
гоустройства и создания ком-
фортной городской среды, 
знакомые с российским опы-
том и знающие, как его при-
менять в наших климатиче-
ских условиях. 

Беседовал 

Григорий ДИТЯТЕВ

Демократия должна быть компетентной
Встреча обозревателя «БК» с депутатом 
Архангельской городской Думы 
Максимом КОРЕЛЬСКИМ проходила 
в условиях необычайно обильного и опасного 
тополиного «снегопада». Неудивительно 
поэтому, что наш разговор начался все 
с того же вечного вопроса: что с этим 
делать? И в целом – как решать вопросы 
благоустройства и создания комфортной 
городской среды в Архангельске?

СПРАВКА «БК»

Система «Азимут» на участке набережной Северной Двины 
от улицы Логинова до улицы Попова была установлена в начале 
февраля 2016 года. Видеокамеры фиксируют нарушения 
правил дорожного движения в соответствии с установленными 
знаками. С февраля система «поймала» более 7 тысяч 
водителей. При этом на всей территории набережной с начала 
года сотрудниками ДПС выявлено 2088 нарушений ПДД.

ЦИТАТА

Максим КОРЕЛЬСКИЙ:

«Депутаты принимают бюджет, голосуют по другим 
вопросам, которые предлагает администрация 
города, – и это очень важно: контроль над текущей 
хозяйственной деятельностью муниципалитета. 
Но все-таки главная задача депутатов – 
улучшать жизнь людей, предлагать и внедрять 
современные стандарты, шаг за шагом: 
сегодня одно, завтра другое.

Прецедент
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По материалам след-
ствия, в мае 2015 года пред-
приниматель вопреки Феде-
ральному закону «Об объек-
тах культурного наследия 
(памятниках истории и куль-
туры) народов РФ», а также 
в нарушение постановления 
Правительства Архангель-
ской области об утвержде-
нии границ зон охраны та-
ких объектов установила у 
памятника Петру I в сквере 
напротив дома №82 на на-
бережной Северной Двины 
сезонную точку общепита.

Организация работы 
кафе и поведение его посе-
тителей вызывали негатив-
ную реакцию со стороны го-
рожан. Тем не менее пред-
приниматель не прекраща-

ла работу заведения вплоть 
до того момента, когда не-
законное строение было 
принудительно изъято со-
трудниками правоохрани-
тельных органов, сообщает 
пресс-служба УМВД по Ар-
хангельской области. 

По факту незаконной 
установки кафе сотруд-
никами УМВД возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам состава преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 
ст. 330 УК РФ («Самоуправ-
ство»). Наказание по данной 
статье может быть различ-
ным – от штрафа в размере 
до 80 тысяч руб лей до ис-
правительных работ на срок 
до двух лет либо ареста на 
срок до шести месяцев.

Дело об открытии кафе около 
памятника Петру I направлено в суд
Следственное управление УМВД России 
по городу Архангельску закончило 
расследование уголовного дела 
о самоуправстве: так квалифицировано 
открытие индивидуальным 
предпринимателем летнего кафе в охранной 
зоне около памятника Петру Первому.
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Без гарантирующих по-
ставщиков (энергосбытовых 
компаний) сетевые компании 
существовать не могут – за-
кон запрещает совмещение 
видов деятельности по куп-
ле-продажи электрической 
энергии и по ее передаче.

ПАО «Архэнергосбыт» 
– гарантирующий постав-
щик электрической энер-
гии в Архангельской обла-
сти. Его уставная задача – 
покупать эл./эн. на оптовом 
и розничном рынках, прода-
вать ее конечным потребите-
лям и регулировать отноше-
ния потребителя с террито-
риальными сетевыми компа-
ниями. Тем самым гаранти-
рующий поставщик избавля-
ет распределительно-сете-
вые компании, включая ПАО 
«МРСК Северо-Запада», от 
необходимости вести рабо-
ту с тысячами абонентов. Им 
достаточно выставить счет 
гарантирующему поставщи-
ку и просто дожидаться при-
читающихся денег. Вызыва-
ет сожаление, что МРСК Се-
веро-Запада конструктив-
ные партнерские отноше-
ния не устраивают. 

П А О  « А р х э н е р г о с -
быт» не затягивает судеб-
ные процессы, а в соответ-
ствии с договорами, заклю-
ченными с потребителями 
эл./эн., отстаивает их закон-
ные права и интересы. В на-
стоящее время Архэнергос-
быт вынужден защищать в 
суде потребителей элек-
троэнергии в Архангельской 
области от намерений МРСК 
Северо-Запада взыскать с 
них дополнительно 1,5 млрд 
руб лей (за 2015 год). Расхож-
дение в расчетах между ПАО 
«Архэнгергосбыт» и МРСК 
Северо-Запада составляет 
более сотни миллионов руб-
лей каждый месяц.

Вопреки утверждени-
ям руководителя «Архэнер-

го», каждый месяц ПАО «Арх-
энергосбыт» принимает и 
подписывает акты приема-
передачи оказанных МРСК 
услуг, если не возникает за-
конных оснований для отка-
за от их подписания. Таки-
ми основаниями может слу-
жить отсутствие приложен-
ных ведомостей расчета пе-
реданной электроэнергии, в 
которых должна указываться 
вся необходимая информа-
ция по всем точкам поставки 
каждого потребителя, либо 
иных официальных под-
тверждающих бумаг. Если 
надлежащие документы не 
приложены, а цифры в актах 
не укладываются в разумные 
пределы, то акты возвраща-
ются исполнителю. Ни один 
документ не был утерян или 
искусственно испорчен.

«За весь 2014 год и за 
июнь 2015-го нам акты во-
обще не вернули», – заяв-
ляет в интервью Андрей Ка-
шин. Данная информация не 
соответствует действитель-
ности: все акты, выставлен-
ные ПАО «МРСК «Северо-За-
пада» в 2014 году, подписа-
ны и возвращены в сетевую 
компанию.

Объемы услуг по переда-
че электроэнергии, которые 
МРСК оказывала в июне 2015 
года, уточняются. Специали-
сты ПАО «Архэнергосбыт» 
уверены, что стоимость ус-
луг не может превышать 164 
млн рублей. ПАО «МРСК Се-
веро-Запада» настаивает на 
сумме в 248 млн рублей.

Кроме того, не всегда 
ясно, за свои ли сети ком-
пания выставляет счета?

«Если нет законного вла-
дельца сети, как можно тре-
бовать оплату услуги по пе-
редаче по ней электроэнер-
гии? При этом правоуста-
навливающие документы о 
законном владении объек-
тами электросетевого хо-

зяйства МРСК Северо-За-
пада представлять отказы-
вается и ссылается лишь на 
акты разграничения балан-
совой принадлежности се-
тей, которые подменить со-
бой документы, свидетель-
ствующие о законном вла-
дении сетью, никак не мо-
гут. Кроме того, в соответ-
ствии с законом мы запра-
шивает у МРСК Северо-За-
пада документальное под-
тверждение объема оказан-
ной услуги по каждому из по-
требителей, интересы кото-
рых представляет ПАО «Ар-
хэнергосбыт». Но расшиф-
ровать в документах объе-
мы услуг по точкам постав-
ки для каждого потребителя 
МРСК Северо-Запада отка-
зывается. Быть может, при-
чина в том, что выставляют-
ся счета в том числе ликви-
дированным и несуществу-
ющим потребителям, кото-
рых невозможно даже иден-
тифицировать? ПАО «Архэ-
нергосбыт» как гарантиру-
ющий поставщик электроэ-
нергии не может представ-
лять интересы таких лиц. Все 
требования документально 
подтвердить факт оказания 
этой (как мы полагаем, несу-
ществующей) услуги МРСК 
Северо-Запада оставляет 
без ответа» – так определил 
в заявлении для СМИ пози-
цию общества представи-

тель ПАО «Архэнергосбыт» 
в 14-м Арбитражном апелля-
ционном суде города Волог-
ды Вадим ЛИТВИНОВ.

Помимо этого, в суде 
представители «Архэнерго» 
иногда открыто заявляют, 
что они «не могут снять по-
казания всех приборов уче-
та всех потребителей». Как 
тогда вообще можно опре-
делить объем переданной 
электроэнергии?

Еще один повод для су-
дебных споров – размер по-

терь электрической энергии 
в сетях МРСК. Если вдумчи-
во проанализировать все 
счета МРСК Северо-За-
пада за услуги по переда-
че электрической энергии 
в Архангельской области в 
2015 году, то возникнет впе-
чатление, что сети, которые 
обслуживает филиал «Арх-
энерго», работают практи-
чески без потерь. В реаль-
ности такого не может быть. 
Еще не создан электриче-
ский провод с сопротивле-
нием, равным нулю.

По словам Андрея Каши-
на, размер потерь по Севе-
родвинску по итогам 2015 
года составляет 5,56%. Од-
нако, в частности, как сле-
дует из письма ПАО «МРСК 
Северо-Запада» от 17 мар-
та 2015 года № 16/3-18/2379, 
потери электроэнергии за 
февраль 2015 года по Се-
веродвинскому отделе-
нию составили 0,2% (по-
ступление в сеть – 43 645 
763 кВт-ч, потери – 117 628 
кВт-ч). Но даже такие нере-
альные цифры не предел. 
Так, согласно письму ПАО 
«МРСК Северо-Запада» от 
15 июля 2015 года №16/3-
18/5864, потери эл./эн. в 
сетях по Северодвинскому 
отделению за июнь того же 
года составили 0,08% (по-
ступление в сеть – 32 656 541 
кВт-ч, потери – 26 562 кВт-ч).

При этом норматив по-
терь электрической энергии 
при передаче по сетям фили-
ала ПАО «МРСК Северо-За-
пада», утвержденный прика-
зом Минэнерго РФ, состав-
ляет 12,55%. Данный раз-
мер потерь учтен агентством 
по тарифам и ценам Архан-
гельской области при уста-
новлении тарифа для фили-
ала ПАО «МРСК Северо-За-
пада» «Архэнерго» и оплачи-
вается всеми потребителями 
региона в составе цены услу-
ги на передачу электроэнер-
гии. Любой специалист ска-
жет, что достижение разме-
ра потерь электроэнергии в 
сетях МРСК Северо-Запада 
по Северодвинскому отде-
лению в размере 0,08% или 
0,2% физически невозмож-
но, поскольку это противоре-
чит законам природы. Такие 
цифры могут быть обуслов-
лены фиктивным завышени-
ем объема полезного отпу-
ска электрической энергии 
потребителям.

Ежемесячно специали-
сты ПАО «Архэнергосбыт» 
перепроверяют ведомости 
расчета переданной МРСК 

элек-
т р о э -

н е р г и и , 
в  ко т о р ы х 

у к а з ы в а е т с я 
наименование каждого по-
требителя, адрес точки по-
ставки, номер прибора уче-
та, его начальные и конеч-
ные показания, объем пе-
реданной электроэнергии 
и другая дополнительная 
информация, необходимая 
для расчета. Все разногла-
сия в МРСК, если того требу-
ет контрагент, направляются 
с детальной расшифровкой 
по каждому потребителю.

В ряде случаев для уре-
гулирования разногласий 
с МРСК приходится прибе-
гать к услугам независимой 
экспертизы. Так, предметом 
исследования независимой 
экспертной организации 
стал объем услуг, оказанных 
МРСК Северо-Запада в ян-
варе 2015 года. Эксперт вы-
явил разногласий на сумму 
30 млн рублей в пользу ПАО 
«Архэнергосбыт».

Факты свидетельству-
ют о том, что МРСК Северо-
Запада не всегда исполня-
ет свои обязательства перед 
гарантирующими поставщи-
ками. В связи с этим, по на-
шей информации, в арби-
тражных судах рассматрива-

ются 
и с к и 

к  П А О 
«МРСК Се-

в е р о - З а п а -
да» на общую 

сумму 2,3 млрд 
рублей: иск ПАО 

«Арх энергосбыт» – 
о возмещении убыт-

ков на сумму 1,67 млрд 
рублей, а также иск ОАО 

«Вологодская сбытовая 
компания» на сумму 630 

млн рублей.
Увы, МРСК Северо-За-

пада, вместо того чтобы со-
вместно с Архэнергосбы-
том вести борьбу с непла-
тельщиками (задолженность 
ПАО «Архэнергосбыт» перед 
ПАО «МРСК Северо-Запада» 
– это, по сути, долг потреби-
телей за услуги по переда-
че электрической энергии) 
и решать вопрос реструкту-
ризации задолженности во 
взаимодействии с Прави-
тельством Архангельской 
области, воюет в судах со 
своим главным партнером 
– гарантирующим постав-
щиком. Это парадоксаль-
но само по себе, поскольку 
миссия сбытовой компании 
– организовывать в регио-
не энергетический рынок, а 
миссия сетевой компании, 
являющейся по определе-
нию естественной монопо-
лией, – не извлекать при-
быль от выгодной продажи 
«услуг по передаче», а обе-
спечивать гарантированную 
транспортировку электро-
энергии конечному потре-
бителю посредством гра-
мотной эксплуатации сете-
вого хозяйства.

Материал предоставлен 

ПАО «Архэнергосбыт» 

(публикуется 

с сокращениями)

Конфликт

Резонанс: Архэнергосбыт отстаивает своё видение ситуации в энергетике региона
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в е р о - З а п а -
да» на общую

сумму 2,3 млрд
рублей: иск ПАО

«Арх энергосбыт» –
о возмещении убыт-

ков на сумму 1,67 млрд
рублей, а также иск ОАО

«Вологодская сбытовая
компания» на сумму 630

млн рублей.
Увы, МРСК Северо-За-

пада, вместо того чтобы со-
вместно с Архэнергосбы-

Так ли сложно быть партнёрами?
Без гарантирующих поставщиков сетевые компании существовать 
не могут: закон запрещает совмещение видов деятельности 
по купле-продажи электрической энергии и по ее передаче, 
подчеркивает руководство ПАО «Архэнергосбыт» – гарантирующего 
поставщика эл./эн. в Архангельской области. Уставная задача ПАО – 
покупать эл./эн, продавать ее конечным потребителям, а также 
регулировать их отношения с территориальными сетевыми 
компаниями, включая ПАО «МРСК Северо-Запада». 
Однако, с точки зрения ПАО «Архэнергосбыт», МРСК Северо-Запада 
конструктивные партнерские отношения не устраивают.

В номере «Бизнес-класса» от 18 июня 2016 года было опубликовано интервью 

с директором филиала МРСК Северо-Запада «Архэнерго» Андреем КАШИНЫМ 

(«Счёт без права передачи»). Архэнергосбыт счел необходимым разъяснить свою 

позицию относительно положения дел на розничном рынке электроэнергии 

Архангельской области.

www.bclass.ru
Деловая газета Архангельской области

Размещение рекламы: (8182) 20-44-02, 65-25-40

 Разбирательства между энергетиками в Архангель-

ской области потребовали вмешательства Владимира ПУ-

ТИНА. Президент РФ утвердил перечень поручений по воп-

росам наведения порядка и укрепления платежной дис-

циплины в регионе. Ответственные за исполнение – ви-

це-премьер РФ Аркадий ДВОРКОВИЧ и губернатор Игорь 

ОРЛОВ.

Основное поручение – разработать план действий по ликви-
дации к 2018 году просроченной задолженности компаний энер-
гетического комплекса региона и обеспечить его реализацию. По 
информации на 1 июля, долг Архэнергосбыта перед ТГК-2 состав-
лял порядка 600 млн рублей, перед «Архэнерго» (МРСК Северо-
Запада) – свыше 3,5 млрд. Кроме того, Правительству РФ пору-
чено представить предложения по внесению в законодательство 
изменений, устанавливающих меры ответственности в отношении 
участников рынка, не исполняющих свои обязательства, вплоть до 
лишения их статуса субъекта оптового рынка.

 Опубликованные поручения президента 

прокомментировало ОАО «ТГК-2»:

«Ассоциация «НП Совет рынка» по предложе-
нию ТГК-2 уже приняла ряд мер, направленных на 
улучшение платежной дисциплины на рынке. Это 
позволило сократить сроки оплаты электроэнер-
гии. Однако задолженность, в частности, гаранти-
рующего поставщика Архангельской области – ПАО 
«Архэнергосбыт» перед ТГК-2 по-прежнему оста- 
е тся высокой.

Мы надеемся, что исполнение поручений прези-
дента даст толчок к исправлению ситуации на опто-
вом рынке и сбытовые компании будут своевремен-
но оплачивать получаемую электроэнергию, а дей-
ственные решения в связи со срывом сроков расче-
тов будут приниматься достаточно оперативно», – 
говорится в сообщении пресс-службы ОАО «ТГК-2».
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Персона
Культура: Театр меняет интеллектуальный климат городовCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 
постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении не 
ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – бес-
платно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов Новиков Олег Викторович (ИНН 
290101921709 СНИЛС 043-067-211-19 член Ассоциации «КМ СРО 
АУ «Единство» г. Краснодар ул. Пушкина, 47/1 ИНН 2309090437 
ОГРН 1042304980794), конкурсный управляющий ООО «СЕВ-
ДОРСТРОЙ», действующий на основании решения арбитражно-
го суда Архангельской обл. 09.06.16 дело № А05-2614/2014, со-
общает: на торговом портале ООО «Фабрикант.ру» https://www.
fabrikant.ru/ 12.08.2016 г. в 11:00 ч. по московскому времени про-
водятся первые электронные торги по продаже движимого за-
ложенного имущества: пять автомобилей Самосвал SCANIA 
P6X400 P380CB6X4EHZ, 2011 года выпуска, начальная цена про-
дажи имущества составляет 8 937 753 руб. 00 коп. Для участия в 
торгах необходимо подать оператору площадки заявку, содер-
жание которой и прилагаемые документы должны соответство-
вать требованиям п. 4.3 приказа Минэкономразвития №54 от 
15.02.2010 г., оплатить задаток в размере 20% от начальной цены 
лота по реквизитам: ООО «СЕВДОРСТРОЙ» ИНН 2911003313 КПП 
291201001 № 40702810000000002936 в АО «Промэнергобанк», к/с 
30101810500000000772 г. Вологда, БИК 041909772. Шаг аукциона 
5 % от начальной цены продажи имущества. Победителем откры-
тых торгов признается участник торгов, предложивший наиболее 
высокую цену. Заключение договора купли-продажи не позднее 5 
дней. Оплата по договору в течение 30 дней. Информация о тор-
гах и документы об имуществе в прикрепленных файлах к стра-
нице торговой процедуры № 1384965 на торговом портале ООО 
«Фабрикант.ру» http://www.fabrikant.ru.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аук-
ционный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. 
Маркса, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) сообщает 
о проведении с 10:00 18.08.16 г. на электронной площадке (да-
лее ЭП) АО «Российский аукционный дом» (https://bankruptcy.lot-
online.ru) открытого по составу участников и форме представ-
лений предложений по цене аукциона по продаже имущества 
должника ИП Трухина Николая Александровича (Архангельская 
обл., г. Северодвинск, ул. Южная, д. 18а, кв. 7, ИНН:290213667105, 
ОГРН:311293233400068), конкурсный управляющий Епифанов Па-
вел Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ 
Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, 
подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий 
на основании решения АС Архангельской области по делу №А05-
993/2013 от 12.08.13 г. и определения 09.02.16 г. Предмет торгов: 
Лот №1. Однокомнатная квартира, назначение: жилое помещение, 
площадь 41,5 кв.м., этаж: 4, адрес объект: Архангельская область, 
г. Северодвинск, ул. Южная, д. 12, кв. 40, кадастровый /условный 
номер:29:28:000000:0000:02967/00:0040. Начальная цена 2 407 000 
руб. (право залога сохраняется при продаже предмета залога); 
Лот №2. Однокомнатная квартира, назначение: жилое, площадь 
38,9 кв.м., этаж: 14, адрес объекта: г. Санкт-Петербург, Петергоф-
ское шоссе, д. 17, корп. 1, кв. 516, условный №:78-78-01/0696/2008-
589. Начальная цена 3 345 000 руб. (право залога сохраняется 
при продаже предмета залога). Шаг аукциона – 5% от начальной 
цены. Задаток – 10% от начальной цены перечисляется по рекви-
зитам: ИП Трухин Николай Александрович (ИНН: 290213667105), Р/
сч.:40802810700020033513 в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛ-
ТИНВЕСТБАНК», Кор. счет.:30101810900000000746, БИК: 041117746 
и должен поступить на счет к моменту допуска заявителей к уча-
стию в торгах (до 10:00 17.08.16 г.). Для участия в торгах необходи-
мо оплатить задаток, зарегистрироваться на ЭП и в срок с 09:00 
12.07.16 г. по 15.08.16 г. до 17:00 подать оператору ЭП заяв-
ку, содержание которой и прилагаемые документы должны соот-
ветствовать требованиям п.11 ст.110 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоя-
тельности) банкротстве». Выигравшим торги признается участ-
ник, предложивший наиболее высокую цену. Протокол о резуль-
татах проведения торгов или решение о признании торгов несо-
стоявшимися размещается на ЭП в сроки установленные при-
казом МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ №495 от 23.07.15 г. Порядок вы-
явления победителя торгов, порядок и срок заключения догово-
ра купли-продажи устанавливается в соответствии с п.п. 15, 16 
и 17 ст. 110 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятельности) банкротстве». 
Оплата – в течение 30 дней с момента подписания договора куп-
ли-продажи по реквизитам должника: ИП Трухин Николай Алек-
сандрович (ИНН:290213667105) Р/сч.:40802810300020033133 
в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛТИНВЕСТБАНК», Кор. 
счет:30101810900000000746, БИК:041117746. Ознакомиться с иму-
ществом можно по адресу нахождения имущества, предваритель-
но связавшись по тел.: (8182) 65-97-00.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукци-
онный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К.Маркса, 
д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) сообщает о резуль-
татах торгов, проводимых посредством публичного предложе-
ния (сообщение №77031869777 в газете «Коммерсантъ» №88 от 
21.05.16 г.), должник: ОАО «Соломбальский ЛДК» (163000, г. Ар-
хангельск, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН:1022900520807, 
ИНН:2901010706), конкурсный управляющий Епифанов Па-
вел Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ 
Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, 
подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий 
на основании решения АС Архангельской области от 15.01.2015 
г., дело №А05-11303/2013. Торги состоялись по лотам: №46 – 
цена продажи 310 000 руб., победитель ООО «Ваш лот»; №58 – 
цена продажи 430 000 руб., победитель – ООО «ФОТО ЮСИ»; № 
93 – цена продажи 57 960 руб., победитель ООО «СевМетПром»; 
№98 – цена продажи 105 000 руб., победитель – ООО «Альянс-Экс-
перт»; по лотам: №96 – цена продажи 101 000 руб., №115 – цена 
продажи 81 500 руб., победитель – ИП Вайткус Евгений Ионович. 
У победителей отсутствует заинтересованность по отношению к 
должнику, его кредиторам, конкурсному управляющему. Конкурс-
ный управляющий, а также Союз «СРО АУ Северо-Запада» не уча-
ствуют в капитале победителей.

Мягкая сила искусства

– Сергей, за 32 года 

жизни вы сменили не-

сколько амплуа – журна-

листа, специалиста по свя-

зям с общественностью, 

чиновника, предприни-

мателя, арт-менеджера. 

Что это – метания или не-

кая последовательность 

передвижений, которую 

именуют карь ерной лест-

ницей? 

– Я окончил школу в Севе-
родвинске, но в тот момент 
еще не разобрался, кем вижу 
себя по жизни. Поступил на 
отделение иностранных язы-
ков филологического факуль-
тета ПГУ, понимая, что эти 
знания дадут возможность 
свободно общаться с людь-
ми из разных стран и приго-
дятся в любой профессии. 

После университета за-
нимался проводным радио-
вещанием, а через три года 
меня пригласили открывать 
первую в городе FM-студию 
– и мы запустили «Модерн-
Северодвинск». В 2010 году 
перебрался в Архангельск. 
Зарабатывал деньги на рын-
ке рекламы, но в 2010 году он 
уже не обеспечивал стабиль-
ного дохода. Однажды моя 
будущая жена нашла в га-
зете объявление… так я по-
явился в агентстве по печа-
ти и СМИ, где совмещал обя-
занности пресс-секретаря с 
сопровож дением госкон-
трактов. Это был опыт, свя-
занный с бюджетированием 
и составлением смет, кото-
рый впоследствии мне при-
годился. 

Потом я включился в рас-
крутку инфагентства «Норд 
Портал». Часть людей, с ко-
торыми мы работали в то 
время, оказались родом из 
Владивостока. От них я по-
лучил предложение войти в 
руководство дальневосточ-
ной телерадиокомпании «Но-
вая волна» – в частности, она 
объединяла несколько FM-
радиостанций. 

Три года я участвовал в 
подготовке и проведении 
международного фестива-
ля «Меридианы Тихого», где 
демонстрируется более 500 
фильмов. Параллельно вел 
авторские передачи на Об-
щественном телевидении 
Приморья. 

В 2013 году во Владиво-
стоке открылся театр оперы 
и балета, который строился 
пять лет, и сразу возник во-
прос, как освещать его дея-
тельность. Меня пригласили 
работать пресс-секретарем, 
а затем предложили долж-
ность заместителя директо-
ра по работе со зрителем.

– Насколько я пони-

маю, театр оперы и бале-

та на Дальнем Востоке на-

чинался с нуля?

– Конечно, и портовый го-
род не был готов к восприя-
тию академического искус-
ства. Помню, как готовили 
репортаж об открытии те-

атра. Первой постановкой 
был «Евгений Онегин» – три 
с половиной часа. Тогда я по-
нял, что опера – это не про-
сто спектакль, а променад, и 
нужно донести эту мысль до 
публики. Из 600 человек шта-
та у нас было порядка поло-
вины приглашенных арти-
стов, которых нужно было 
как-то расселить. Бюджет в 
370 миллионов руб лей обе-
спечивала краевая админи-
страция. Был попечитель-
ский совет из шести мецена-
тов под председательством 
Ольги ГОЛОДЕЦ – каждый 
из них давал на развитие те-
атра до 20 млн. С учетом по-
ступлений от продажи биле-
тов выходило более 500 млн 
рублей в год. 

К концу 2014 года подош-
ли с солидной кредиторской 
задолженностью. В этот мо-
мент у художественного ру-
ководителя, имевшего пра-
во первой подписи, заканчи-
вался договор, но губерна-
тор продлил контракт, а меня 
назначили исполнительным 
директором. Устав измени-
ли, но не зарегистрировали 
изменения в налоговой ин-
спекции. В итоге я оказался в 
своеобразном «шпагате». От 
меня требовались действия 
по уменьшению задолженно-
сти, но я не обладал необхо-
димыми полномочиями. 

И все-таки в итоге нам 
удалось справиться с главной 
задачей. Театр не закрывал-
ся, счета не арестовывали, 
спектакли следовали один 
за другим, бюджет коррек-
тировали и защищали в кра-
евом правительстве, чтобы у 
людей была заработная пла-

та. В 2015-м мы совместно с 
руководством Мариинки ор-
ганизовали плавный процесс 
перехода из статуса краевого 
учреждения культуры в ста-
тус филиала федерального 
театра оперы и балета.

– В какой момент и по-

чему приняли решение 

вернуться в Архангельск?

– Дальневосточный театр 
оперы и балета стал Примор-
ской сценой Мариинского те-
атра. Все, кто знает, что такое 
слияние и поглощение струк-
тур, хорошо понимают, что 
у нового руководства есть 
профессионалы, которым 
доверяют управление новой 

структурой. Мне предложили 
должность в администрации 
театра, но у меня уже появи-
лись здоровые амбиции ру-
ководителя учреждения.

– Вы собираетесь до-

полнить репертуар образ-

чиками академического 

искусства?

– В определенном смыс-
ле. Над репертуаром мы ра-
ботаем в тесном контакте с 
главным режиссером – Ан-
дреем ТИМОШЕНКО, – и в 
нем, безусловно, преобла-
дает драматическое искус-
ство, причем в исполнении 
нашей театральной труппы. 
Пока в Архангельск не при-
возят настоящее высокое 
искусство оперы и балета, и 
этот пробел необходимо вос-
полнить. Концертные агент-
ства и частные промоутеры 
не занимаются такими куль-
турными проектами из-за их 
слишком низкой маржиналь-
ности, а мы постараемся. 

– К сожалению, новей-

шая история театра связа-

на с лихорадочной сменой 

руководства, забастовка-

ми персонала, долгами. 

Как вы расцениваете се-

годняшнюю ситуацию?

– Я чувствую определен-
ную долю азарта и готов рас-
путывать этот клубок проб-
лем. У главной сценической 
площадки области есть 
мощный потенциал, и у каж-
дого руководителя были ин-
струменты, пользуясь кото-
рыми можно было наладить 
ее деятельность. Главный из 
них – штатное расписание. С 
каждой сменой руководства 
производились перестанов-
ки. «Чужие» уходили, прихо-

дили «свои». Упразднялись и 
вновь создавались должно-
сти, далеко не всегда соот-
ветствующие назначению и 
задачам театра. Я стараюсь 
добросовестно разобраться, 
чтобы раскрыть все ресурсы 
сложившегося коллектива. 

Есть внутренние пробле-
мы, выявленные после рекон-
струкции здания. В частно-
сти, отсутствие приточно-вы-
тяжной вентиляции в костю-
мерных, где нет окон. Нуж-
ны техники, которые смогут 
ее установить, да и в целом 
обслуживать систему кон-
диционирования. В театре 
нет пресс-секретаря. Кроме 

того, законодательство обя-
зывает нас ввести должность 
контрактного управляющего 
для организации закупочной 
деятельности. 

В апреле кредиторская 
задолженность, доставшая-
ся «в наследство», составля-
ла 16 млн. Нам пока удалось 
ее снизить до 11 млн. Сейчас 
готовим заявку в областное 
правительство на финанси-
ровании благоустройства 
переданного на наш баланс 
Пет ровского парка. В 2014 
году было проведено его об-
следование. Мы хотим пре-
вратить парк в одну из глав-
ных достопримечательно-
стей города и место для без-
опасного семейного отдыха, 
установив в нем летнюю сце-
ну и беседки с информацией 
о туристических объектах. 

Во Владивостоке я сде-
лал выбор направления, в 
котором буду развиваться 
дальше – как творческая ве-
личина или как руководитель, 
– и покинул зону комфорта, 
чтобы совершенствоваться 
как управленец в культурной 
среде. Есть «мягкая сила» ис-
кусства, которая меняет ин-
теллектуальный климат горо-
дов и страны в целом. Важно 
убедить мир в том, что Рос-
сия – это не футбольные фа-
наты, избивающие против-
ников в Марселе, а откры-
тая к сотрудничеству страна 
с огромным разнообразием 
культурных традиций и твор-
ческих идей.

Беседовала 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

Полная версия интервью 

на сайте www.bclass.ru

Новый директор областного театра драмы 
Сергей САМОДОВ в юности играл
фанк – это такая захватывающая музыка: 
синкопированный ритм, мощная духовая 
секция… бешеный приток энергии
откуда-то из недр Африканского континента. 
Кто танцевал – знает, кто не танцует – 
собирает слухи, а мы с Сергеем
встретились, чтобы обсудить мнимые 
и реальные границы культурных 
контактов Архангельска.
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Малый бизнес

CLASSIFIED
Реклама

Стартап: На пересечении бизнеса и благотворительности

Как бы это парадоксально ни звуча-
ло, но чистота отпугивает отдыхающих. 

«Зато в десяти метрах в кустах сре-
ди бутылок они устраивают пикники с 
удовольствием», – добавляет Роман 
Коротаев.

Роман и Александр создали вейк-
парк больше для себя: заказали доро-
гое оборудование – лебедку и две выш-
ки, чтобы «катать» обучаемых. Деньги 
за занятия едва «отобьют» вложения, 
да и то лет через пять, но тогда техни-
ку нужно будет уже ремонтировать, а 
снаряжение – обновлять. Получается, 
вроде бы коммерческое предприятие, 
но не слишком выгодное. Бизнесме-
ны говорят, что занимаются этим для 
души, чтобы пропагандировать вейк-
бординг в Архангельске. По их словам, 
их лебедка – самая северная в России, 
к тому же еще и самая длинная – 200 
метров.

Если брать в расчет еще и благоус-
троенную территорию, то такой биз-
нес – самый что ни на есть социаль-
ный. Хотя определенности с этим поня-
тием нет и в самой предприниматель-
ской среде.

«Как известно, социальное пред-
принимательство – это такая коммер-
ческая деятельность, которая направ-
лена на решение или смягчение акту-
альных социальных проблем. Она на-

ходится на пересечении бизнеса и 
благотворительности. Но все же это 
именно коммерческая деятельность, 
прибыль от которой реинвестируется, 
а не распределяется, – отмечает де-

путат Архангельского областного 

Собрания от «Единой России» Эр-

нест БЕЛОКОРОВИН. – Важно, что 
раз это вид бизнеса, ему нужна ком-
мерческая успешность, самоокупае-
мость, то есть независимость от внеш-
него финансирования. Эти предпри-
ниматели применяют новые подходы 
и способы решения давно существу-
ющих и недавно возникших проблем 
общества».

Примеры социального бизнеса, ко-
торый еще и неплохо зарабатывает, в 
Архангельской области тоже есть. В 
Вельске работает центр детского от-
дыха «Динозаврия». По словам его ос-
нователя, местного предпринимате-

ля Сергея ПЯТОВСКОГО, проект по-
явился, чтобы решить одну простую 
проблему – некуда было сходить с ре-
бенком.

«Я отдыхал с семьей на юге. Ре-
бенок ползал по лабиринту, и я поду-
мал: а почему у нас такого нет? И ре-
шил сделать. Но пошел даже дальше – 
создал не простой лабиринт, а целый 
семейный досуговый центр. Теперь в 
Вельске ни у кого нет вопросов, где 
отдохнуть с детьми», – рассказывает 
Сергей Пятовский.

Проблем с досугом для детей нет 
не только в Вельске, но и в радиусе 150 
километров: в «Динозаврию» приезжа-
ют даже из соседних населенных пун-
ктов – в год до 15 тысяч человек. К сло-
ву, в самом Вельске всего 23 тысячи 
жителей.

«Динозаврия» – социальный проект 
еще и потому, что почти любая игро-
вая зона доступна даже для детей с 
ограниченными возможностями здо-
ровья, а для малообеспеченных семей 
там предусмотрена система льгот. В 
перспективе Сергей Пятовский видит 
«Динозаврию» как площадку для вос-
питания будущих талантов – танцоров, 
музыкантов и спортсменов. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Эрнест БЕЛОКОРОВИН, 

председатель комитета по промышленной 

политике, транспорту, связи и экологии 

областного Собрания депутатов 

(фракция «Единая Россия»):

– Социальные предприниматели, будь то ор-
ганизации или частные лица, могут работать в 
разных сферах, реализуя социальные проекты в 
рамках своей основной деятельности: здравоох-
ранение, образование, сельское хозяйство, ус-
луги и так далее. Наиболее емким описанием со-
циального предпринимательства, пожалуй, будет 
такое: зарабатывать, помогая другим. Это реше-
ние конкретных проблем, приводящее к устойчи-
вым позитивным изменениям. Причем, подчер-
киваем, это не благотворительность, а помощь 
по принципу «дать удочку, а не рыбу».

В Архангельской области такой вид бизнеса 
мы поддерживаем давно и системно. Как пра-

вильно сказал губернатор Игорь ОРЛОВ, самое 
важное – «зацепить» перспективных предприни-
мателей в самом начале, заставить поверить в 
свои силы. Для этого, в частности, в области соз-
дана корпорация развития. Там удачные проек-
ты могут получить сопровождение от правитель-
ства региона, налоговые льготы, упрощенный по-
рядок выделения земельных участков.

И депутаты, и исполнительная власть в об-
ласти поддерживают бизнес-проекты по созда-
нию системы социальных услуг. Мы ждем малый 
и средний бизнес в сфере организации новых 
рабочих мест для инвалидов, в культурно-про-
светительской и музейной сфере, в дошкольном 
образовании. И на первых порах готовы поддер-
жать такие проекты и информационно, и финан-
сово, и организационно. Это – кирпичики в то са-
мое здание «новой реальности», которое строит-
ся сегодня в Поморье.

«К нам боятся ходить, потому 
что «слишком чисто»!
Так, по словам Александра 
БАРСУКОВА, одного 
из создателей вейк-парка 
ENSO, относятся 
к благоустроенной части 
берега озера Волохница, что 
под Архангельском, местные 
жители. Вейкбординг – 
экстремальный вид спорта, 
выполнение различных 
трюков на широкой короткой 
доске, прикрепленной 
тросом к катеру. 
Когда Александр вместе 
с Романом КОРОТАЕВЫМ 
начали готовить место под 
тренировочную площадку, 
с берега озера было 
вывезено два КамАЗа стекла 
и шприцев. Жители за это им 
очень благодарны, однако 
новый объект теперь обходят 
стороной: «слишком чисто».

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

О ЧЁМ РЕЧЬ?

Вейкбординг – один 
из самых быстро 
развивающихся видов 
спорта и отдыха. Его 
популярность объясняется 
зрелищностью, новизной 
и доступностью. Прежде 
чем начать «летать над 
водой», новички проходят 
инструктаж на берегу. 

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аук-
ционный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, 
ул.К.Маркса, д.7, оф.025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) со-
общает о проведении с 10:00 18.08.16 г. на электрон-
ной площадке (далее ЭП) АО «Российский аукционный дом» 
(https://bankruptcy.lot-online.ru) открытого по составу участ-
ников и форме представлений предложений по цене аукцио-
на по продаже имущества должника ИП Заборского Алексан-
дра Владимировича (164500, Архангельская обл., г. Северод-
винск, ул. Железнодорожная, д. 21, кв. 16, ИНН:290200211749, 
ОГРН:304290207900208), конкурсный управляющий Епифанов 
Павел Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 
59, ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза 
«СРО АУ Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смоль-
ного, д. 1/3, подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), 
действующий на основании решения АС Архангельской обла-
сти по делу №А05-994/2013 от 29.07.13 г., определения 04.03.16 
г. Предмет торгов: Лот №1. Земельный участок, категория зе-
мель: земли населеных пунктов, разрешенное использование: 
для административного здания, общая площадь 2590 кв.м, ме-
стоположение установлено относительно ориентира – нежилое 
здание, расположенное в границах участка, кадастровый/услов-
ный: 29:28:102002:0005; Нежилое здание, общая площадь 1225,8 
кв.м, инвентарный №:11:430:001:007194980, литер: А, этажность: 
2. Имущество расположено по адресу: г. Северодвинск, ул. Же-
лезнодорожная, д. 10/7, Начальная цена 12 021 067 руб. Лот №2. 
Административно-торговое здание, назначение: нежилое, общая 
площадь 224,10 кв.м, инвентарный №:24:401:002:000051440:0100, 
литер-А,А1, этажность: 2; Земельный участок, категория земель: 
земли населенных пунктов, разрешенное использование: под 
административно-торговое здание, площадь 430 кв.м., када-
стровый/условный номер: 37:24:010110:52. Имущество распо-
ложено по адресу: г. Иваново, ул. 10 Августа, д. 39. Начальная 
цена 9 424 781 руб. Шаг аукциона – 5% от начальной цены. За-
даток – 10% от начальной цены перечисляется по реквизитам: 
ИП Заборский Александр Владимирович (ИНН: 290200211749), 
Р/сч.:40802810000020033514 в филиале «Архангельский» ПАО 
«БАЛТИНВЕСТБАНК», Кор. счет:30101810900000000746, БИК: 
041117746 и должен поступить на счет к моменту допуска зая-
вителей к участию в торгах (до 10:00 17.08.16 г.). Для участия в 
торгах необходимо оплатить задаток, зарегистрироваться на 
ЭП и в срок с 09:00 12.07.16 г. по 15.08.16 г. до 17:00 подать 
оператору ЭП заявку, содержание которой и прилагаемые до-
кументы должны соответствовать требованиям п.11 ст.110 ФЗ 
№ 127-ФЗ «О (несостоятельности) банкротстве». Выигравшим 
торги признается участник, предложивший наиболее высокую 
цену. Протокол о результатах проведения торгов или решение о 
признании торгов несостоявшимися размещается на ЭП в сро-
ки, установленные приказом МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ №495 от 
23.07.15 г. Порядок выявления победителя торгов, порядок и срок 
заключения договора купли-продажи устанавливается в соот-
ветствии с п.п. 15, 16 и 17 ст. 110 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоя-
тельности) банкротстве». Оплата – в течение 30 дней с момента 
подписания договора купли-продажи по реквизитам должника: 
ИП Заборский Александр Владимирович (ИНН:290200211749) Р/
сч.:40802810900020033135 в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛ-
ТИНВЕСТБАНК» Кор. счет:30101810900000000746, БИК:041117746. 
Ознакомиться с имуществом можно по адресу нахождения иму-
щества, предварительно связавшись по тел.: (8182) 65-97-00.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» пре-
доставляется персональная скидка до 26% на покупку строй-
материалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 
69-69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипотеке», с ис-
пользованием материнского капитала, всех видов сертификатов: 
8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 
8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с уче-
та. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование пере-
планировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление 
земли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участ-
ка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.Квалифицированные реко-
мендации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.
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ОВЕН. Ваши до-
брота и отзывчи-
вость не только по-

радуют друзей и близких, но 
и «притянут» новых знако-
мых. В выходные отдохните 
от бесконечных дел, набери-
тесь сил для будущих свер-
шений. Постарайтесь не пе-
реохлаждаться: сейчас ваш 
иммунитет ослаблен.

ТЕЛЕЦ. Ссоры по 
пустякам могут при-
вести к разладу с лю-

бимым человеком. Объясни-
те, почему так импульсивно 
реагируете на его действия, 
извинитесь за резкость в вы-
сказываниях. Окончательно 
мир в вашем доме восстано-
вится уже к выходным. 

Б ЛИЗНЕ Ц Ы. В 
ближайшее время 
вопросов станет 

значительно больше, чем от-
ветов. Столкнувшись с труд-
ностями, смело просите по-
мощи у коллег или близких 
людей. Вторая половина не-
дели должна сложиться бо-
лее удачно.

РАК. В начале не-
дели на работе мо-
жет возникнуть не-

мало стрессовых ситуаций. 
Постарайтесь не вступать ни 
с кем в конфликты. Не ис-
ключено обострение хрони-
ческих заболеваний.

ЛЕВ. Желание са-
моутвердиться за-
ставит вас совер-

шать необдуманные поступ-
ки. Прислушайтесь к сове-
там друзей, чтобы не наде-
лать глупостей. В выходные 
постарайтесь развеяться, 
встретиться с друзьями. 

ДЕВА. Постарай-
тесь избегать любых 
стрессов: вашей 

нервной системе срочно ну-
жен отдых. Очень хорошо, 
если на вторую половину ав-
густа у вас запланирован от-
пуск. Смена обстановки и 
отсутствие раздражающих 
факторов сделают свое 
дело. 

ВЕСЫ. Из-за за-
груженности на ра-
боте вы будете чув-

ствовать себя изможден-
ным. Прислушайтесь к сво-
ему организму и дайте ему 
возможность отдохнуть и 
восстановить силы.

СКОРПИОН. Вну-
тренняя энергия в 
вас будет бить через 

край! Главное – направить ее 
в нужное и полезное русло. 
Высока вероятность физи-
ческих травм, поэтому будь-
те внимательнее.

СТРЕЛЕЦ. Важ-
ные дела отложите 
на некоторое время. 

Займитесь решением теку-
щих вопросов. Особого вни-
мания заслуживают дети и 
представители старшего по-
коления. Займитесь домаш-
ними делами – это удачное 

время, чтобы быстро приве-
сти все в порядок.

КО З Е Р О Г.  Н е -
предсказуемая не-
деля ждет вас впе-

реди. Все будет зависеть от 
вашего настроя. Внезапно 
может появиться желание 
начать все с чистого листа. 
Но поспешных действий 
предпринимать не надо – 
еще не пришло время.

ВОДОЛЕЙ. Зна-
комства с полезны-
ми людьми ждут вас 

в ближайшее время. Не от-
казывайтесь от запланиро-
ванных встреч и принимай-
те интересные предложе-
ния. Уделите время своему 
здоровью – проблему, кото-
рая давно вас беспокоит, 
пора решить.

РЫБЫ. Работа в 
ближайшее время 
отойдет на второй 

план – первое место займут 
дети. Проблем с ними не бу-
дет, просто появится время, 
которое вы сможете прове-
сти с семьей. Возможно, 
возникнет желание занять-
ся каким-нибудь хобби.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА

Кофе-тайм
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бумага мелованная  130 гр., 
цветность  1+0

10,00 7,11 5,08 4,70 4,28

Листовая продукция  А3, 
бумага картон  245 гр., 
цветность  1+0

18,00 14,60 12,34 11,82 11,45

Листовая продукция  А3, 
бумага офсетная  80 гр., 
цветность  4+0

12,10 7,90 5,89 5,28 3,57

Листовая продукция  А3, 
бумага мелованная  130 гр., 
цветность  4+0

12,10 9,11 5,90 5,11 4,71

Листовая продукция  А3, 
бумага картон  245 гр., 
цветность  4+0

23,00 21,75 13,79 12,34 11,89

Примечания: Цена меняется в зависимости от плотности бумаги и формата продукции.
ООО «Лист», г. Архангельск, ул. Вологодская, 6, оф. 6-7 , тел. (8182) 63-60-62 Реклама.

 ■Оценка пожарного риска: возможны варианты

Бизнес-блокнот

Действующим законодательством 

РФ наряду с федеральным Государ-

ственным пожарным надзором (ГПН), 

предусмотрены также и иные формы 

оценки соответствия объекта защиты 

требованиям пожарной безопасности. 

Одной из альтернативных форм оценки 

в соответствии со ст. 144 Федерально-

го закона от 22 июля 2008 года №123-ФЗ 

«Технический регламент о требованиях 

пожарной безопасности» является неза-

висимая оценка пожарного риска – НОР 

(аудит пожарной безопасности). 

Тем самым МЧС России в рамках рефор-
мирования надзорной деятельности про-
водит работу по снятию избыточных адми-
нистративных барьеров на пути развития 
бизнеса 

Так, в случае поступления в орган ГПН, 
непосредственно осуществляющий госу-
дарственную функцию на объекте защиты 
до утверждения ежегодного плана заклю-

чения НОР, плановые проверки в отношении 
таких объектов защиты проводятся только 
по истечении трех лет с дня получения это-
го документа. Внимание: есть исключения 
по отдельным видам деятельности! 

Таким образом, положительное заклю-
чение НОР освобождает юридических лиц, 
индивидуальных предпринимателей от 
проведения в отношении объектов защи-
ты, принадлежащих им на праве собствен-
ности или ином законном основании, пла-
новых проверок в области пожарной безо-
пасности. НОР проводится экспертной ор-
ганизацией, занимающейся оценкой пожар-
ного риска. 

Консультационную помощь по примене-
нию новых форм оценки соответствия объ-
ектов защиты требованиям пожарной без-
опасности можно получить в часы приема 
граждан в управлении надзорной деятель-
ности и профилактической работы ГУ МЧС 
России по Архангельской области или по те-
лефону (8182) 28-80-30.


